

# CAGLIERO

N. 104 - Août 2017

Bulletin d'Animation Missionnaire Salésienne



# 11

Secteur pour les Missions pour les communautés salésiennes et les amis des missions salésiennes

**N**ous continuons l'accompagnement, avec affection et dans la prière, des confrères de la prochaine Expédition Missionnaire, la 148ème. Au Valdocco, tout se prépare pour les accueillir et pour les envoyer. Une donnée très originale de cette Expédition est que deux provinces - en Europe et en Afrique - simultanément, offrent et reçoivent des missionnaires ad gentes. La province espagnole Marie SMX, envoie un prêtre de Catalogne, et la même province reçoit deux stagiaires non européens. En Afrique, naît une nouvelle "Visitatoria" : Afrique Congo - Congo ACC (Kinshasa - Brazzaville). Cette nouvelle "Visitatoria" naît en offrant deux stagiaires - un qui va en Espagne et l'autre aux Antilles - et en recevant deux stagiaires vietnamiens - un clerc et un coadjuteur.

« La mission n'est pas plus seulement un mouvement vers 'les terres de mission' », dit le nouveau Manuel de l'Animation Missionnaire Salésienne. « Il s'agit, par contre, d'un mouvement multidirectionnel. Chaque église locale, donc, envoie et reçoit simultanément. De la même manière, chaque Province Salésienne, riche ou pauvre en personnel ou en ressources, est co-responsable dans les initiatives missionnaires de toute la Société Salésienne. Toutes les provinces, donc, envoient et reçoivent ! »

*J. Basañes*

P. Guillermo Basañes SDB  
Conseiller pour les missions



**L'Animation Missionnaire dans l'Eglise :** « La foi se renforce en se donnant ! » En ce sens, l'animation missionnaire vise à former et à informer le peuple de Dieu pour maintenir vivante la passion de chaque chrétien pour faire connaître Jésus et prêcher l'Évangile, promouvoir les vocations missionnaires et susciter la coopération à l'évangélisation. Une animation missionnaire efficace favorise un approfondissement progressif de l'amour pour Jésus et son peuple. Cette « joie suave et reconfortante d'évangéliser » qui « envahit la vie de la communauté des disciples » déclenche « l'énergie pour servir le Christ dans les situations oppressives de la souffrance humaine, pour se mettre à sa disposition, sans se replier sur son propre bien-être. »

**L'Animation Missionnaire Salésienne :** À la lumière de l'expérience charismatique de Don Bosco, on peut maintenant définir notre objectif pour l'animation

missionnaire salésienne. Elle ne se contente pas de célébrations ou d'initiatives ponctuelles. Elle est plutôt un processus continu de « sensibilisation et d'animation des communautés provinciales et locales, en vue d'une conscience missionnaire plus profonde, d'un service renouvelé dans le contenu et la méthodologie, d'un engagement renouvelé qui, pour être crédible, doit s'adresser simultanément à l'intérieur et à l'extérieur de la communauté ». Ce processus se

concrétise dans le projet provincial d'animation missionnaire.

**Le Premier Objectif :** L'animation missionnaire a deux objectifs qui sont interdépendants et réciproquement complémentaires. Ils visent surtout à **maintenir vivant dans chaque salésien et dans la communauté éducative et pastorale** l'ardeur missionnaire et à promouvoir la culture missionnaire. Cela implique une pastorale missionnaire organique, de telle sorte que l'animation missionnaire soit une option qui traverse l'ensemble de la pastorale des jeunes, qui féconde les différentes dimensions du PEPS et les

différents milieux pastoraux ou les secteurs de la mission. En outre, elle interagit avec la formation initiale et permanente des Salésiens et implique les membres de la Famille Salésienne selon leur charisme particulier.

**Le Deuxième Objectif :** L'élan missionnaire est cette étincelle qui déclenche dans chaque salésien une « ouverture à une réforme permanente de soi-même », et aide aussi à **discerner l'appel du Seigneur pour être missionnaire**. Par conséquent, le deuxième objectif de l'animation missionnaire salésienne découle du premier : aider les salésiens à discerner la vocation missionnaire *ad exteros, ad gentes, ad vitam*.



L'Animation Missionnaire dans l'Eglise

## “IL FAUT QUE TU PROPHÉTISES DE NOUVEAU SUR BEAUCOUP DE PEUPLES, DE NATIONS, DE LANGUES, ET DE ROIS”

**J**e me souviens d’avoir été interpellé par un verset biblique (Ap 10.11) bien avant avoir compris que j’avais une vocation religieuse : « Il faut que tu prophétises de nouveau sur beaucoup de peuples, de nations, de langues, et de rois ». Ce verset qui, dans son sens littéral a des résonances missionnaires, s’est répété plusieurs fois lorsque j’ouvrais la Bible pour la lire de façon aléatoire. Je ne l’ai jamais compris, mais il a pris racine en mon cœur et je ne l’ai jamais oublié.

Dès mon jeune âge, j’aimais regarder les films et donc lorsque je suis entré chez les salésiens, pour ma malchance, lors de mon aspirandat, la vidéothèque était pleine de films sur les missions Don Bosco. J’ai décidé de les regarder non pas parce que je le voulais, mais parce que c’était mon choix. A ma grande surprise, ils ont commencé à m’intéresser tellement que j’ai fait un accord pour en regarder au moins deux par semaine. Une invitation plus explicite est venue de notre régional de l’époque, Don Basañes, quand il visita le prénoviciat, et ce jour-là pour la première fois, je me suis senti fortement appelé pour devenir missionnaire. Comme ma province est une jeune province, beaucoup m’ont demandé pourquoi devenir missionnaire alors qu’il y a encore tant de besoin de missionnaires en Tanzanie ? Ma conviction était que je ne m’étais pas appelé moi même pour être religieux ou missionnaire; Celui qui m’a appelé sait pourquoi il l’a fait et quels plans il a pour moi et quelle mission Il a pour moi. Cette mission n’est pas mienne et donc il procédera selon les nécessités. S’il m’a envoyé au Mexique c’est qu’il veut que je sois là et il suscitera sûrement quelqu’un d’autre en Tanzanie.

Ma plus grande joie comme missionnaire au Mexique est l’attitude accueillante que j’ai trouvée dans la province et avec les gens en général. Comme stagiaire je travaille dans un lieu où la population est majoritairement composée de jeunes et d’enfants, et donc je me sens complètement plongé dans la mission salésienne. Mon grand défi est la nouvelle culture, qui est très différente de mon pays d’origine. Les valeurs dont j’ai vécu et qui me sont chères sont remises en cause, et la réadaptation n’est pas si facile. Nous sommes dans une zone violente avec beaucoup de trafic de drogue dans les rues ; des familles brisées, des jeunes couples et des jeunes dépendants qui n’ont aucune vision. Tout ceci arrive aux jeunes avec lesquels j’interagis ; ils sont le produit de cette ambiance négative.

Je dis aux jeunes salésiens qui pensent devenir missionnaires : le discernement est très important et si tu as l’opportunité de visiter les lieux de mission, fais-le avant de prendre ta décision finale. Prends très au sérieux la formation humaine qui est offerte dans les maisons de formation, parce qu’ainsi il est plus facile d’interagir avec de nouvelles cultures. Surtout, je recommande la prière personnelle, qui est indispensable pour avoir une âme robuste.

CI David Komba  
Tanzanien, missionnaire au Mexique

## Témoignage de Sainteté Missionnaire Salésien

P. Pierluigi Cameroni SDB, Postulateur Général pour les Causes des Saints



Les Bienheureux Jeunes Martyrs de l’Oratoire salésien à Poznan (Pologne) écrivirent ainsi à leurs parents à la veille de leur martyre qui eut lieu le 24 août 1942:

Franciszek Kęsy commence sa lettre par « Mes bien-aimés parents, frères et sœurs! » ... le temps de prendre congé de vous arrive et juste le 24 Août, jour de Marie Auxiliatrice. (...) Le bon Dieu me prend avec lui-même. Ne pleurez pas si je pars, si jeune, de ce monde. Maintenant, je suis en état de grâce, et je ne sais pas si plus tard, je serais fidèle à mes promesses. (...) Je vais au ciel, au revoir. Là, dans le ciel, je prierai Dieu ... Vous aussi priez pour moi. (...) Maintenant, je pars ". Edward Klinik s’adresse à ses parents, en écrivant : « Mes bien-aimés parents! Maman, Papa, Marie, Henryk! Mystérieux sont les desseins de Dieu, mais nous devons nous résigner, parce que tout est pour le bien de notre âme. (...) Jusqu’au dernier moment la Vierge Marie a été ma Mère. Maintenant, maman, puisque vous ne m’avez plus, prenez Jésus. (...) Mes chers, ne soyez pas désespérés pour moi et ne pleurez pas, parce que je suis déjà avec Jésus et Marie ... »

Pour les Salesiens en Oceanie



Intention Missionnaire Salésien

**Afin qu’ils partagent avec les jeunes la beauté de leur vocation**

Pour que les Salésiens de l’Océanie sachent exprimer et partager leur foi à travers l’art, la musique, le théâtre dans l’esprit oratorien de l’Océanie, où les fils de Don Bosco sont présents et où nous trouvons toute une mosaïque de cultures. Que les jeunes, dans chacun de ces contextes, grandissent dans leur capacité de connaître, aimer et développer tout ce qu’ils trouvent de bon, beau et juste au sein de leurs communautés.

